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□本报记者 焦曙光

装了暖气片好多年，因为小区内一直
不能通暖气，成了摆设。当初买房时承诺
的双气入户迟迟未能落实……近段时间，
金域蓝湾小区暖气难通的问题受到了社会
各界的关注，小区业主联合起来讨要自己
的取暖权。接到该小区多位业主反映后，
记者也进行了走访了解。

入住近4年，暖气一直未通

随着天气进入深冬，金域蓝湾小区的
业主们对供暖的需求也更加强烈。然而，
入住近4年了，当初交房承诺的供暖至今未
能实现。

家住金域蓝湾小区的杨先生及多位业
主向本报反映，他们住的房子大概是2013
年 10月份交的房，在与开发商京华置业签
订的商品房买卖合同里，明确注明该小区
将来通煤气和暖气。“当初交房时，京华置
业也说了，现在该小区还不具备供暖条件，
等城市供暖主管网铺设到小区附近时，一
定实现供暖。”杨先生说，当时针对这一问
题，他们曾找到市房管局、住建局等反映，
多方曾达成一份会议纪要。

记者看到由业主提供的这份会议纪要
里，市房管局、市住建局、市规划局、京华置

业及业主代表都签上了字。其内容中专门
有一条为：“暖气具备通气条件时，由京华
置业接通并向业主供暖，不再收取开口费
或初装费等不合理的收费。”杨先生说，当
时大家都在等，等什么时候城市供暖管网
铺设到附近。

今年七八月份，业主们眼看着小区门
前的路上开挖铺设起了供暖管道，便十分
高兴地以为入了冬就可以用上暖气了。然
而，几个月过去了，小区的供暖管道不见动
工，业主们找到物业公司反映，物业公司又
推到京华置业。在找寻京华置业多次没有
得到明确答复后，业主们联合起来找到了
政府部门反映此事。

“现在已经具备供暖条件了，但是京华
置业迟迟不动，感觉这是在拖延。”另一栋
楼的李先生说，他们找到了多个部门反映
此事，希望尽快得到解决。

最新进展：各方正在积极协调

杨先生说，经过了解，目前该小区的供
暖配套费热力部门并没有收到，业主们担
心京华置业有意拖延不交，这样他们用上
暖气就无望了。

据了解，大约两周前，湛河区政府、九
里山街道办事处等相关部门负责人组织各
方代表在一起召开了协调会。热力部门表

示，今年该小区实现供暖不太可能了，需要
京华置业交付供暖配套费才能将该小区的
供暖工程列入明年的计划。经详细了解得
知，多年前因该小区不具备供暖条件，京华
置业所交的供暖配套费被退回了，现在需
要重新交。

九里山街道办事处许书记组织参加过
两次协调会，他向记者表示，他一直在督促
积极协调此事，“这个还需要规划部门对小
区面积进行一下测算，那些不需要供暖的
地方，如地下车库、门面房等需要去除，然
后热力公司才能算出该小区还需要交多少
配套费”。他说，知道业主们很着急，他也
在督促京华置业尽快解决此事。

记者近日联系了该小区的物业了解相
关情况，一位工作人员告诉记者，他们的领
导正在与热力公司进行协调，具体情况可
以向公司客服经理了解。随后，记者联系
到了京华置业一位姓郭的客服经理，她明
确表示，面对业主们的期待，他们也很着
急，公司领导很重视此事，无论如何一定会
给小区业主供上暖，不希望影响企业的口
碑和形象。据她所知，现在流程可能已经
简化，公司相关负责人正在和热力公司商
谈费用问题，近期如果确定大概供暖施工
时间，也会第一时间在小区内公告。

本报将继续关注此事的进展。

交房多年，
承诺的暖气为何还不通

金域蓝湾供暖问题备受关注，各方正在积极协调

本报讯 泰国美食、风情舞蹈（如
图）、人蛇共舞、鳄鱼表演……12 月 2
日，常绿·林溪美地泰国风情节盛大启
幕，众多精彩轮番上演，让到场市民大
呼过瘾。

12月2日一大早，众多市民便来到
了常绿·林溪美地销售中心，门口两只
象征吉祥的大象吸引了不少市民与之
合影。进入到销售中心内，花环和佛
珠手链DIY区已经挤满了人，有的在将
佛珠一颗一颗串在手链的线上，有的
在打量着各式各样的花环，还有的在
仔细观看手工老师的制作方法，现场
好不热闹。在另一边的泰国美食品鉴
区，也有不少人排着长长的队伍等待
品尝独特的泰国美味，长桌上摆满了
菠萝炒饭、清迈香肠、蝴蝶酥等可口的
美食，还有个大大的榴莲占据着一席
之地。

上午 10点半左右，大家来到位于
园区泳池内的舞台前等待精彩表演的
开始。随着音乐的响起，一段风情舞
蹈开始了，几位美女翩翩起舞，舞姿充
满了异域风情。

所有节目中，最让人期待的要数
人蛇共舞，一位蛇王带着他的“小伙
伴”在舞台上表演了蛇穿口鼻、人蛇之
吻等精彩节目，更带着一条长长的大
蛇在人群中游走互动，不时响起阵阵
惊叫。接下来，一只大鳄鱼登场，鳄鱼
口中放气球、叼钱等让大家看得目瞪
口呆。

据了解，本次活动将持续多天。
12月 9日-10日的常绿·林溪美地泰国
风情节，不仅要为大家献上一台丰富
多彩、精彩绝伦的演出，还将送出超豪
华大礼——6 天 5 晚泰国豪华双人
游。★ （焦曙光 杨娟 文/图）

常绿·林溪美地
泰国风情节启幕

本报讯 武汉市房管部门12月5日
召开房地产市场整治工作大会提出，
从即日起，再掀起新一轮的市场整治
行动，对全市所有在建在售楼盘项目
进行全面清查，建立长效监管机制。

今年以来，武汉市持续推进房地
产市场专项整治。截至 11月底，全市
共检查在建在售开发项目 1057个，房
产中介门店 2260 家，处罚了 100 多家
开发商和500多家中介机构。房管部
门还联合公安等执法部门依法审查涉
案人员45名，刑事拘留了其中22名犯
罪嫌疑人，对房地产市场中的违规违
法行为起到了有效震慑。

针对目前房地产市场上花样翻新
的各类违规、侵害买房者权益的行为，
武汉市房管局决定，即日起将在全市
掀起新一轮的市场整治行动，出重拳、
下猛药，从严从重从快打击房地产市
场投机炒作行为；“全覆盖”巡查督导、

“零容忍”查处曝光，维护买房者合法
权益。

武汉市房管局有关负责人表示，
下一步，武汉将建立市场监管长效机
制，实现从专项整治向日常监管的有
效衔接和转变，建立房管会同国土、工
商、公安、财税、金融等相关部门联合
执法、快速反应、协同决策、联查联管
机制。 （新华）

武汉将全面
清查楼盘项目
严打各类违法违规行为

今年虽然提倡“房住不炒”，但是房企
的拿地热情依旧高涨。近日，中原地产研
究中心统计数据显示，截至11月，拿地最积
极的50家房企合计拿地金额达到20982亿
元，同比涨幅高达53%。

从目前数据看，公布销售业绩的企业
今年刷新历史纪录已成定局。碧桂园、万
科、融创等公布的销售业绩均已超过2016
年全年。在50家房企中，碧桂园今年拿地
数量最多，共计484块。

值得注意的是，今年不论是一二线城
市还是三线城市，土地市场依然处于相对
高温中。中原地产首席分析师张大伟表

示，房企虽然在一二线城市受到调控影响，
成交放缓，但全国房地产销售额依然刷新
历史纪录，三四线城市，特别是部分热点三
线城市房企拿地热情明显。

“与往年相比，武汉、南京、郑州、合肥、
苏州依然是热点区域。”据张大伟介绍，北
京、上海等城市，土地成交溢价率在政策约
束下有所降低，土地市场虽然成交处于高
位，但溢价率已经有下调的表现。而南京、
苏州、厦门等2016年的二线城市“四小龙”，
即使在地方政府设置了多重调控约束政策
后，部分住宅属性地块依然有多家企业以
突破上限的价格拼抢。

不过，楼市调控持续，使得部分非热点
属性的土地出现明显降温，土地市场分化
明显。在张大伟看来，即使很多城市土地
调控政策严格，但企业依然处于补库存阶
段。

此外，张大伟认为，市场过热成交将会
明显被抑制，部分报价过高的项目和二手
房价格短期会快速回调，调整期将贯穿今
年全年。这一轮调整幅度要看信贷收紧的
尺度，“之前部分企业获得的高价地很可能
面临入市难题，房价上涨已明显放缓，预计
大部分城市房价都将处于平稳中。”

（北晨）

房企今年拿地热情不减 50大房企拿地同比增53%
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